

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## L'OMS met fin aux essais de l'hydroxychloroquine et l'association Lopinavir/Ritonavir

CM (Sce: AFP)  
Libreville/Gabon

**D**ÉSESPÉRANT. La liste de médicaments potentiels destinés aux patients hospitalisés pour Covid-19 s'amenuise. L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a annoncé, samedi dernier, l'arrêt de l'association Lopinavir et Ritonavir dans le cadre de son essai clinique international Solidarity pour cause d'inefficacité et suspicion d'effets indésirables. En France, l'essai Discovery, lancé par l'Institut national de la santé et de la recherche médicale (Inserm) et conçu en complément de celui de l'OMS, a fait de même. Après l'annonce, le 17 juin dernier, de l'arrêt de l'hydroxychloroquine, ne reste en lice, dans ces deux essais, que le remdésivir de l'américain Gilead qui vient d'obtenir une mise sur le marché conditionnelle au sein de l'Union européenne (UE). " Les résultats préliminaires montrent que l'hydroxychloroquine et l'association Lopinavir/Litonavir ne réduisent que peu, voire pas du tout la mortalité des patients hospitalisés pour la Covid-19 par rapport aux soins standard ", a fait valoir l'OMS dans un communiqué.

En outre, l'essai Discovery a mis en lumière " la fréquence significativement plus élevée d'effets indésirables graves concernant la fonction rénale " chez les patients sous lopinavir/ritonavir, a indiqué dans un communiqué l'Inserm, qui organise cet essai. C'est notamment le cas " chez les patients hospitalisés en réanimation ", ajoute l'Institut français de recherche. Ces résultats seront publiés dans une revue scientifique selon ces deux entités.

Bien que des dizaines de traitements contre le Covid-19 soient évalués à travers le monde, aucun n'a pour l'heure montré d'efficacité remarquable, à l'exception d'un stéroïde, la dexaméthasone, chez les malades les plus touchés. Selon des résultats de l'essai Recovery, la dexamé-



L'hydroxychloroquine définitivement retirée du protocole thérapeutique Covid-19.

thasone réduit la mortalité chez les malades les plus gravement atteints, ceux qui sont sous ventilation artificielle.

De son côté, le remdésivir a ob-

tenu le 3 juillet 2020 une autorisation de mise sur le marché conditionnelle au sein de l'UE accordée par la Commission européenne. Une étude améri-

caine a montré que cet antiviral initialement développé contre la fièvre hémorragique Ebola, réduisait légèrement la durée de rétablissement des malades du

Covid-19 hospitalisés allant de 15 à 11 jours en moyenne. En revanche, il n'a pas prouvé de bénéfices en termes de réduction de la mortalité.

## L'Inde déclasse la Russie en nombre de cas Covid-19

CM  
Libreville/Gabon

**A**VEC 11,4 millions de cas dans le monde et 534 320 décès selon les statistiques de l'Université John Hopkins hier, lundi 6 juillet, la pandémie du nouveau coronavirus poursuit sa progression. Selon l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), les 7 derniers jours ont été les pires en termes de contamination avec plus de 160 000 cas quotidiens.

L'Inde a annoncé hier avoir recensé un total de près de 700 000 cas de Covid-19 depuis le début de la pandémie, devenant le troisième pays du monde le plus touché en nombre de contaminations. Selon le ministère indien de la Santé, 697 358 cas d'infection au Covid-19 ont été recensés

depuis le début de la pandémie, dont quelque 24 000 au cours des dernières 24 heures, pour 19 963 décès. Seuls les États-Unis et le Brésil recensent désormais plus de cas déclarés que l'Inde, qui passe devant la Russie.

Les USA, qui ont enregistré 42 000 nouveaux cas et 296 morts supplémentaires lors des dernières 24 heures, affichent désormais un bilan de plus de 2,9 millions de cas, pour 132 226 décès. Dans plusieurs États, les capacités hospitalières seront bientôt dépassées, à en croire les autorités locales.

Au Brésil, le bilan continue de s'alourdir avec toujours un grand nombre de nouvelles contaminations. Le pays déclare 1 603 055 cas recensés au total dont 64 867 décès. Le Mexique est devenu, samedi dernier, le 5e pays le plus



En Inde, la propagation du virus est particulièrement virulente dans les grandes villes telles Bombay, Delhi et Chennai.

endeuillé, avec 30 366 morts liés à la pandémie. José Luis Alomia, directeur national du département d'épidémiologie du ministère de la Santé, a, en outre, fait état de 252 165 cas avérés de contaminations, soit 6 914 personnes de plus que vendredi, un record depuis le début de

l'épidémie dans ce pays. En Europe, l'Espagne fait face à une résurgence de cas dans certaines régions après des semaines d'accalmie. Le pays faisait état dimanche de 174 nouveaux cas en 24 heures, soit 250 545 cas au total, pour 28 385 morts dont 17 décès en 24 heures.